

À partager !



350 ans de sens et d'action

Fête de la vie consacrée : Soyez au rendez-vous !

Toute la communauté diocésaine est invitée à venir célébrer la Journée mondiale de la vie consacrée, le dimanche 28 janvier 2024, de 9 h à 12 h, au centre Le Montmartre. [Détails ici.](#)

[La fête sera webdiffusée en direct sur le site d'ECDQ.tv](#)



œcuménique à la Basilique-cathédrale Notre-Dame de Québec

Une magnifique brise d'unité chrétienne a soufflé sur la Basilique-cathédrale Notre-Dame de Québec lors de la célébration œcuménique du dimanche 21 janvier 2024 à 11h30.

[Lisez ce très beau résumé de cette célébration œcuménique bilingue qui a été préparée par des membres des églises anglicane, unie, presbytérienne et catholique de Québec.](#)



Focus sur le patrimoine religieux

Depuis quelques jours, un certain focus a été mis sur le patrimoine religieux dans les médias, plus spécifiquement sur les églises et édifices appartenant à des communautés religieuses.

Saviez-vous que l'Assemblée des évêques catholiques du Québec a réagi à cette discussion publique ? Merci à l'AECQ pour cette prise de position pertinente !

[Voyez notre mini dossier sur ce sujet ici.](#)



NOUS RECRUTONS !

**UN POSTE DE SECRÉTARIAT
STIMULANT : C'EST PAR ICI!**

Tu es une personne organisée, efficace? Tu as le goût de poursuivre ta carrière en relevant un nouveau défi? Nous t'offrons... la variété! Deviens secrétaire au sein d'une équipe motivée qui ratisse large : comptabilité, informatique, soutien aux fabriques, assurances et fonds de pension, événements!

ENVOIE TON CV À EMPLOI@ECDQ.ORG

ÉGLISE CATHOLIQUE de QUÉBEC

Nous recrutons !

Emploi : Guide animateur/animatrice

- CRITÈRES : ENTRE 18 ET 30 ANS.
- EMPLOI DE 14 SEMAINES.
- 40 HEURES/SEMAINE. 20\$/HEURE
- EMPLOI DU 21 MAI 2024 AU 25 AOÛT 2024 INCLUSIVEMENT.
- ENVOI TON CV AVANT LE 16 FÉVRIER 2024 !

Contacte-nous et passe un bel été dans le Vieux-Québec !

Mgr Denis Bélanger,
responsable des pèlerinages:
denis.belanger@ecdq.org

Un poste de secrétariat stimulant! Pourquoi travailler aux Services diocésains ?

- Environnement de travail stimulant et dynamique. Conciliation travail-famille.
- Horaire de travail flexible (lundi au vendredi ou possibilité de temps partiel)
- 4 semaines de vacances, assurances collectives, fonds de pension.

Merci de transmettre ton CV ainsi qu'une lettre de motivation avant le lundi 12 février 2024 à l'adresse suivante : emploi@ecdq.org

[L'information détaillée du poste ici.](#)

Un « Service-jeunesse » à Notre-Dame de Québec et sa Porte sainte

En ce 350e anniversaire du Diocèse, tu veux faire partie du « Service d'animation - jeunesse » et accueillir chaque personne visiteuse à la Basilique-cathédrale et à Notre-Dame-des-Victoires? La Porte sainte sera traversée cette année par des centaines de milliers de pèlerins et touristes!

[Tous les détails du poste à pouvoir ici.](#)

Fait parvenir ton cv à **Mgr Denis Bélanger**, responsable des pèlerinages : denis.belanger@ecdq.org

Terre sainte : une nouvelle aide redonne espoir aux chrétiens vivant littéralement au bord du gouffre

Aide à l'Église en Détresse (AED) a annoncé avoir accordé un deuxième programme d'aide d'urgence pour secourir les chrétiens qui ont perdu leurs moyens de subsistance à cause de la guerre à Gaza. [Soutenir la population de Terre Sainte ici.](#)





Oser ouvrir des chemins d'amitié avec des personnes en situation de handicap

En sortant de l'université, Talitha Cooreman-Guittin commence à travailler dans une école spécialisée, accueillant des jeunes en situation de handicap. À peine arrivée, une jeune fille lui demande : "Pourquoi Dieu m'a faite comme ça?" Une question qui la laisse sans voix et qui l'invite à chercher une réponse juste.

Voilà comment la vie a amené cette théologienne à approfondir le domaine de la catéchèse et de la théologie du handicap. Talitha a ouvert des chemins d'amitié avec des personnes vivant avec une déficience physique ou intellectuelle, et elle nous propose de faire de même. Découvrez son invitation finale!

Ce reportage de 6 minutes a suscité votre intérêt? [Voyez l'entrevue complète avec Mme Cooreman-Guittin ici. \(28 minutes\).](#)

Voyez et partagez!

Outils pour les communautés chrétiennes



Un jalon important dans la réflexion sur la question de la protection des personnes mineures ou en situation de vulnérabilité

Cercles de rencontres sur la vulnérabilité : penser, échanger, agir

Il ne reste que quelques jours à chacune des paroisses pour inscrire au moins un membre de son équipe ou des personnes engagées dans leurs milieux.

[Inscrivez-vous maintenant!](#)

Attention : la date limite pour commander le repas est le lundi 29 janvier !

Un pèlerinage à travers la Parole de Dieu, ça vous tente?

Pour qui ? Toute personne qui désire faire un temps d'arrêt pour se ressourcer et prendre un nouveau souffle.

Quand ?
 Deux mercredis par mois de 13h30 à 15h30
 Dates : du 7 février au 29 mai.
 Deux vendredis par mois de 10h à 12h
 Dates : du 19 janvier au 7 juin.

Inscription : maisondefrancois@ecdq.org
Informations supplémentaires : www.maison-de-francois.org

S'initier à l'éducation de la foi aux adultes

Joins-toi au nouveau groupe qui débute !

Ce parcours aide à réfléchir et à adopter une nouvelle attitude intérieure face à l'annonce de l'Évangile et l'éducation de la foi aux adultes.

En travaillant les textes bibliques parallèlement à vos attitudes, vous pourrez expérimenter et découvrir sous un nouveau jour le rôle d'éducateur de la foi.

Quand ?
 Dès le mercredi 31 janvier de 19h à 21h

Où ?
 La Maison de François

Coût ?
 Contribution volontaire

Inscription requise

Inscription : maisondefrancois@ecdq.org
Informations supplémentaires : www.maison-de-francois.org

Pèlerinage à travers la Parole de Dieu

Nous vous offrons un véritable pèlerinage à travers la bible, en vous laissant guider par l'Esprit Saint ! Suivre la route qui vous conduit à une rencontre personnelle avec le Seigneur, un cœur à cœur. Ce temps d'arrêt vous offre la chance de puiser au cœur de vos racines de chrétiens et chrétiennes.

Début des rencontres le 19 janvier ou le 2 février 2024.

[Détails et information pour l'inscription ici.](#)

Parcours « S'initier à l'éducation de la foi aux adultes

Joins-toi au nouveau groupe! Plus d'une centaine de personnes l'ont fait. Pourquoi pas toi aussi?

Ce parcours aide à réfléchir et à adopter une nouvelle attitude intérieure face à l'annonce de l'Évangile et l'éducation de la foi aux adultes.

Début des rencontres le mercredi 31 janvier 2024 de 19h à 21h.

[Détails et information pour l'inscription ici.](#)

Leaders paroissiaux : Recrutez-vous les uns les autres!

La promotion du Forum pancanadien, qui aura lieu en avril à Trois-Rivières, est débutée. Ce forum intéressera plusieurs leaders paroissiaux ! Peut-être ignorez-vous la tenue de ce forum ou même l'existence de ce Réseau... Pourtant cela pourrait être fort utile dans vos efforts de renouvellement paroissial. [Détails ici.](#)



Projet de site web grand public (OCQ): sondage à diffuser

Depuis quelques mois, l'équipe de l'Office de catéchèse du Québec travaille à un projet de création d'un nouveau site web « grand public » à mettre en ligne

l'an prochain. Pour mieux configurer ce nouveau site web à des besoins réels, l'équipe a préparé [un sondage dont voici le lien](#).

L'équipe demande que ce sondage soit transmis à un plus grand nombre possible d'adultes intéressés par la religion catholique, pratiquants ou non, baptisés ou non, de divers profils:

- Parents et grands-parents de jeunes enfants (âge préscolaire et primaire)
- Adultes de diverses générations en cheminement, par exemple :
 - catéchumènes ou confirmands
 - membres d'un groupe de partage biblique
 - participants à la liturgie dominicale
 - couples en démarche de préparation au mariage ou du baptême de leur enfant
 - jeunes adultes rejoints par la Mission jeunesse
 - personnes engagées en pastorale sociale
 - personnes fréquentant un groupe de prière ou de soutien spirituel
 - intervenant.e.s (bénévoles ou salarié.e.s) en pastorale qui cherchent des ressources pour eux-mêmes
 - toute autre personne susceptible d'être intéressée par des ressources pour vivre sa foi

Pouvons-nous compter sur votre collaboration pour trouver des participant.e.s à ce sondage?

Dans les médias

Le Québec et l'aide médicale à mourir: que se cache-t-il derrière ce record mondial?

Jeanne Mance : Des documents récemment découverts brossent un portrait du Montréal de 1650

L'église Saint-Jean-Baptiste bientôt vendue à une congrégation chrétienne

Visite d'un Grand reliquaire à Québec (1 min. 52).

«C'est comme si c'était sans fin»: des locataires dénoncent des hausses de loyer trop élevées

Des milliers de personnes défilent à Tel-Aviv pour réclamer le départ de Nétanyahou



365 millions de chrétiens persécutés dans le monde, soit un sur sept

Dans son index mondial publié ce mercredi 17 janvier, l'ONG Portes Ouvertes montre une augmentation de la persécution et de la violence contre les chrétiens. Un chrétien sur sept, soit 365 millions dans le monde, est persécuté. L'Afrique subsaharienne est la région la plus dangereuse pour les chrétiens. [Consultez l'article ici.](#)

Calendrier d'activités

Plusieurs activités sont offertes dans nos milieux. Nous invitons les paroisses, centres de formation chrétienne, mouvements, instituts de vie consacrée de notre diocèse à nous faire parvenir leurs invitations. Celles-ci apparaîtront sur le calendrier qui se trouve en page d'accueil du site www.ecdq.org.

Écrivez-nous à : communications@ecdq.org.

Les 5 à 7 de la pastorale sociale

Quand : Tous les dimanches de 17h à 19h

[Détails ici.](#)

Les Espaces de Communication Interpersonnelle (LECI)

Quand : les mercredis soir, de 19 h à 21 h. Dix rencontres débutant le 31 janvier.

[Détails ici.](#)

Exposition : Oiseaux de février

Quand : du 26 janvier 2024 au 25 février 2024

[Détails ici.](#)



Baptisés et envoyés – Témoignage de l'abbé Stéphane Roy

Un magnifique vidéo des Oeuvres pontificales missionnaires! Pour l'abbé Stéphane, aumônier en prison, être un missionnaire aujourd'hui c'est « une grâce à donner, un amour à partager; c'est écouter l'autre mais aussi être témoin de ma vie de prière. »

Son ministère auprès des prisonniers lui fait réaliser que la liberté chrétienne s'enracine dans notre liberté d'accueillir l'autre.

Voyez et partagez!



**Connaissez-vous
l'infolettre de notre
webtélé, ECDQ.tv?**

Abonnez-vous maintenant

Et recevez chaque semaine
nos productions vidéo
originales!



Avez-vous pensé [vous abonner également à l'infolettre de notre webtélé, ECDQ.tv](#)? Recevez chaque semaine nos productions vidéo originales!

Église catholique de Québec

1073, boulevard René-Lévesque Ouest,
Québec, (Québec) G1S 4R5 Canada



Vous avez reçu ce courriel parce que vous
faites partie de la liste de personnes
abonnées à l'infolettre diocésaine.

[Se désinscrire](#)